

PRESENTACION PLAN ESTRATÉGICO PARA EZKERRALDEA Y MEATZALDEA

Egun on. Gracias por acudir a este acto, y en un día como hoy. Nuestra intención, la del B.B.B., ha sido el reunir a todo el cuerpo del Partido en Meatzaldea y Ezkerraldea, junto a nuestros representantes en las principales instituciones, sean municipales, territoriales o supramunicipales, para dar por concluido el trabajo que desde hace casi un año venimos elaborando como Partido Nacionalista Vasco para los municipios de Abanto, Barakaldo, Muzkiz, Ortuella, Santurzi, Sestao, Trapaga, Portugalete y Zierbena.

Quienes estáis aquí habéis colaborado, de una u otra forma, en este Plan Estratégico que, repito, como PNV vamos a impulsar y que tiene un horizonte temporal que abarca desde el 2006 al año 2011. Por lo tanto, es un proyecto que es fruto del trabajo y del consenso entre todos y que tiene un objetivo claro y prioritario: lograr un desarrollo armónico para todos estos municipios que nos lleve a que en el año 2011, es decir en cinco años, todos los indicadores socioeconómicos de la zona (tasa de paro, sanidad, cultura, bienestar social, igualdad de oportunidades, calidad de vida, transporte, desarrollo económico y empresarial, medio ambiente y servicios) se sitúen en la media de Bizkaia y de Euskadi. Es un objetivo ambicioso, muy ambicioso, más ambicioso que todos los Planes Interinstitucionales que en los últimos años se han desarrollado en la zona y que, evidentemente, han conseguido unos buenos resultados.

Y es un Plan Estratégico que tiene dos grandes aportaciones con respecto a los planes mencionados anteriormente. Uno que es un plan integral e integrador que abarca todas las áreas que afectan a la vida de los ciudadanos y ciudadanas de la zona. Y segundo, en un plan en el que están consignadas, una a una, todas las actuaciones previstas con sus respectivas inversiones, plazos y proyectos. Y es un plan en el que, desde ya, están comprometidas las instituciones vascas y fundamentalmente la Diputación, está hoy con nosotros el Diputado General José Luis Bilbao y el Gobierno vasco, que está representado por Gabriel Inclan, Idoia Zenarruzabeitia, Ana Agirre y Nuria López de Gereñu junto a nuestros representantes en los ayuntamientos.

En estos momentos en los que se abre un futuro esperanzados de paz y de normalización política, es también necesario que los ciudadanos y ciudadanas de este país, y en concreto con este Plan Estratégico, los habitantes de esta zona tengan la absoluta convicción de que, además de todos los esfuerzos que, sin duda, nos va a llevar a la paz y a que este país pueda decidir lo que desea ser, existe un proyecto económico, social y cultural liderado por el Partido Nacionalista Vasco y que va conseguir que esta zona deje de ser conocida por parámetros inferiores al resto del desarrollo de Euskadi. Esto no va a ser fruto sólo de este último esfuerzo, sino que va a ser la culminación de un trabajo que también y sobre todo como Partido Nacionalista Vasco hemos realizado en

los últimos 30 años en la zona. Dicho esto, el que se haya caracterizado Ezkerraldea y Meatzaldea como una zona en comparación con otras en la que tenía menos relevancia lo que los hombres y mujeres de y en representación del PNV han ido sembrando y trabajando a lo largo de tantos años y en tantos ámbitos, supone que tenemos que hacer también una autocrítica por la escasa comunicación que como Partido e instituciones hemos realizado ante la ciudadanía de todas las inversiones y proyectos que se han comprometido con esta comarca.

Se ha hecho mucho en estos casi 30 años.

- Hemos pasado de tasas de paro que en 1997 -hace tan solo 9 años- llegaban al 26 por ciento, a los datos en los que en la actualidad no supera el 12 por ciento como media. Se ha reducido, por tanto, a más de la mitad el desempleo en menos de una década. Se ha producido una importante reactivación económica con generación de empleo y mejora de la calidad de vida de la población de la Margen Izquierda y Zona Minera.
- Se ha logrado una mejora significativa en materia de infraestructuras, viviendas y medio ambiente.
- Están en marcha importantes proyectos de infraestructuras y actuaciones en la Margen Izquierda y Zona Minera por parte de la Diputación Foral de Bizkaia y del Gobierno Vasco y de otras instituciones. Es lo que llamaríamos vertebración social de una zona que todavía hasta hace poco, y aún hoy todavía en lo que depende del Estado, ha sido depauperada y abandonada a su suerte tras el cortoplacismo de políticas ajenas a la realidad originaria.
- O en temas como el Euskera, que en diez años se ha multiplicado por seis el uso del euskera en esta zona y define su apuesta por el elemento vertebrador como pueblo, en la misma línea que el resto de Euskadi en su esfuerzo por participar de unas mismas señas de identidad.

Todo ello es, en gran medida, debido a la actuación institucional que desde las instituciones gestionadas por el Partido Nacionalista fundamentalmente se ha desarrollado, en muchos casos en solitario y sin la ayuda de ninguna otra institución. Podemos si no hablar del Metro, del Puerto de Bilbao y del BEC que han sido, todas ellas, las mayores inversiones que se han realizado en Euskadi en los últimos diez años y que son fruto del compromiso y de la responsabilidad de las instituciones vascas. Con muy poco apoyo del Gobierno del Estado, no ya cuando ha gobernado el PP sino en las etapas en las que le ha tocado gobernar al Partido Socialista, uno de los grandes responsables de la desertización industrial de esta zona, con una política de desinversiones públicas brutales en las políticas de su competencia.

Aun así y por ello nos queda todavía un pequeño impulso más a esta zona. Un compromiso tras habernos mirado en nuestro interior y analizando lo que hemos hecho redoblar nuestra vocación de futuro unido al futuro de Ezkerraldea y Meatzaldea. Un nuevo compromiso que es el que hoy queremos presentaros y que desde este momento se va a aplicar desde todas las instituciones en las que tenemos responsabilidad de gobierno.

Vamos a priorizar un PLAN ESTRATEGICO DE ACTUACIÓN INTEGRAL 2006-2011 para la MARGEN IZQUIERDA Y ZONA MINERA que logre un desarrollo armónico y que nos lleve a que en 2011, los indicadores socio-económicos de la Margen Izquierda y Zona Minera se sitúen en la media de Bizkaia y de la CAPV.

Este el principal objetivo del Plan que para esta zona de Bizkaia el Partido Nacionalista Vasco va a plantear desde las instituciones vascas, Diputación Foral, Gobierno vasco y ayuntamientos implicados y también al Gobierno de Estado para cumplimiento y desarrollo de aquellas responsabilidades que aún, al día de hoy, no han sido traspasadas a las instituciones vascas.

Un plan estratégico que se basa en diez puntos

1. Trabajar por y para las personas de la Margen Izquierda; para la mejora de su calidad de vida, para la igualdad de oportunidades y la cohesión social.
2. Vincular claramente la Sociedad de la Innovación y el Conocimiento con la Margen Izquierda y Zona Minera.
3. Promover la creación de empleos de mayor valor añadido.
4. Potenciar la cohesión y la revitalización urbanística de la Margen Izquierda.
5. Impulsar la utilización del euskera en la Margen Izquierda y Zona Minera.
6. Promover la participación activa de la juventud.
7. Prestar atención especial a la evolución de los aspectos sociales y de convivencia.
8. Promover nuevos proyectos de carácter estratégico para la Margen Izquierda, con referencia 2011- 2015.
9. Impulsar acuerdos sólidos entre las Administraciones Vascas y con el Gobierno del Estado, cuantificados en importe y plazo, sobre las actuaciones prioritarias a desarrollar en la Margen Izquierda.
10. Poner en marcha un plan de comunicación desde y para la Margen Izquierda:
 - como entorno adecuado para vivir, atraer y retener capital humano y proyectos empresariales de alto valor añadido; una nueva Margen Izquierda moderna, innovadora, con empleo de calidad, solidaria, con oferta cultural y turística.
 - para alcanzar un consenso amplio para los proyectos estratégicos que se desarrollen en la Margen Izquierda.

Un plan estratégico que como he indicado al principio tiene un pormenorizado plan de actuaciones y de inversiones. Por ejemplo entre este año y el 2011:

Se impulsarán en la zona la construcción de más de 2.000 nuevas viviendas

Se promoverán inversiones destinadas a servicios sociales en los municipios por valor de más de 15 millones de euros. Así mismo se crearán más de mil quinientas nuevas

plazas en centro de acogida para la tercera edad, mujeres, niños y discapacitados, con una inversión de más de 100 millones de euros. Al mismo tiempo que se promoverá la creación de casi 600 nuevas plazas en residencias y centros de día.

Se desarrollará un plan especial para atajar las diferencias que han sido detectadas en los indicadores de salud de estos municipios con respeto a otras zonas y se apostará por la construcción de cinco nuevos centros de salud.

En este período se abogará por poner también en marcha el parque tecnológico de la Margen Izquierda que creará 5.200 nuevos empleos. Al mismo tiempo que se habilitarán más de un millón doscientos mil metros cuadrados de suelo industrial que supondrá la creación de al menos otros 3.200 puestos de trabajo adicionales.

El puerto seguirá creciendo, sin una sola aportación económica del Gobierno del Estado ya que hasta el momento se niega a traspasar esta competencia. En estos cinco años son necesarios invertir 158 millones de euros en esta infraestructura, dinero que se financiará exclusivamente con los recursos del propio Puerto.

Impulsaremos otras iniciativas como las destinadas a favorecer la actividad comercial de la zona y potenciar el turismo.

Creemos también en la innovación e investigación y apostamos por poner en marcha un plan para formar, atraer y retener talento.

Y, el desarrollo de las infraestructuras será también otro de los ejes de este Plan Estratégico con inversiones en estos 5 años de cerca de 700 millones de euros en estos 5 años.

Existen muchos proyectos para esta zona. Nuestro compromiso es desarrollarlas, al completo, en los próximos cinco años para culminar el esfuerzo que hemos realizado en todo este tiempo. Esfuerzo que queremos que la ciudadanía de Ezkerraldea y Meatzaldea entienda como parte de un todo. Como partes, a semejanza de las piezas de un puzzle, piezas que ensambladas unas con otras marcan el sostén y progreso para Margen Izquierda, Zona Minera, Bizkaia y Euskadi.

Apostamos por un Proyecto con un calendario y unos compromisos y objetivos muy concretos que desarrollar al frente de las instituciones. Nosotros asumiremos nuestra parte... espero que quienes tengan otras responsabilidades en otras instituciones también las asuman.

La Política para el Partido Nacionalista Vasco es compromiso e ilusión. Compromiso e ilusión individual y colectiva en base a una comunión de sentimiento de identidad y voluntad de desarrollo de un proyecto compartido. Margen Izquierda y Zona Minera es vuestra y nuestra aportación a la identidad vasca. Es su cohesión social y territorial mediante políticas socialmente comprometidas la que nos llevará, junto con los pasos en el proceso de de pacificación y de respeto y ejercicio de nuestro ser, a una realidad diferente de una nueva Euskadi. Es vuestro y nuestro compromiso.

